



MUNICIPALIDAD DE SANTA BARBARA  
CONCEJO MUNICIPAL

DIS/SYS/mlab.

## CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA

### SESION ORDINARIA N° 018

01 DE JUNIO DE 2009

**En Santa Bárbara, a un día del mes de junio del año dos mil nueve, en Sala de Reuniones del municipio, siendo las 15,37 horas el Sr. Alcalde y Presidente de Sala Don DANIEL IRAIRA SAGREDO, en nombre de DIOS, da por iniciada la SESION ORDINARIA N° 018 del Concejo Municipal de Santa Bárbara, bajo la presencia de los señores concejales : Sra. VICTORIA HERMOSILLA SILVA, don DANIEL SALAMANCA PEREZ, don PEDRO PACHECO GATICA, don EDMUNDO COFRE RODRIGUEZ y don JUAN OBREQUE URRUTIA.**

Actúa como Secretario de Actas Don Sergio Yáñez Sáez, Secretario Municipal

## TEMARIO :

- 1.- APROBACION ACTA SESION ANTERIOR
- 2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA
- 3.- VARIOS

## DESARROLLO DEL TEMARIO :

- 1.- APROBACION ACTA SESION ANTERIOR

**Acta Sesión Ordinaria Nº 017 del 25 de Mayo de 2009.**

**Sr. Alcalde** : solicita pronunciamiento.

**Sra. Hermosilla** : expresa que ella aprueba el acta, pero quiere que en la página 19, una palabrita demás que quisiera ...acá donde dice "...el alcalde cree que con la explicación que dio dado al Colegio de Profesores ...", que dio, dado está demás.

**Sr. Obreque** : aprueba.

**Sr. Cofré** : expresa que él quiere hacer un breve comentario, no es una observación. Se alegra que halla rendido frutos la conversación sostenida entre los dos, sobre el tema del bono SAE, ...Colegio de Profesores, comprueba que él los ha recibido, ha conversado con ellos, espera que lleguen a buen término, sinceramente lo felicita, le da las gracias, porque se nota que el alcalde ha comprendido que realmente lo tratado en la reunión pasada es solamente para aportar y para poder llegar a un buen término este tema, así es que gracias presidente y aprueba el acta.

**Sr. Pacheco** : expresa su aprobación.

**Sr. Salamanca** : aprueba.

Con la observación formulada por la concejal Hermosilla y el comentario de Don Edmundo Cofré, se aprueba acta en referencia.

**2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA:**

**CORRESPONDENCIA RECIBIDA**

ATENTA DE FECHA 15 DE MAYO DE 2009

DE : COLEGIO DE PROFESORES DE CHILE A.G. COMUNAL SANTA BARBARA

A : PRESIDENTE DEL CONSEJO DE PROFESORES

MATERIA : SOLICITA SE LES ENTREGUE VALOR EXACTO DE LOS DINEROS ADEUDADOS A LOS PROFESORES POR CONCEPTO DE NO PAGO DEL BONO SAE, QUE CORRESPONDIA PAGAR LOS AÑOS 2007-2008 DE ACUERDO A LAS NORMAS LEGALES VIGENTES, COMO ASIMISMO SE LES INDIQUE EN QUE ACCIONES SE GASTO UN DINERO QUE ESTABA ACOTADO A LAS REMUNERACIONES DE LOS PROFESIONALES DE LA EDUCACION DE ESTA COMUNA; EXIGE PAGO ...

**Sr. Secretario :** procede a dar lectura al documento en referencia.

ATENTA DEL 22 DE MAYO DE 2009

DE : DIRECTORIO COMUNAL COLEGIO DE PROFESORES DE CHILE A.G.

A : PRESIDENTE CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA

MATERIA : SOLICITA REUNION EXTRAORDINARIA DE TRABAJO CON EL CONCEJO MUNICIPAL REFERENTE A CONFLICTO POR EL NO PAGO DEL BONO SAE.

**Sr. Secretario :** procede a dar lectura al documento en referencia.

**Sr. Alcalde :** expresa que quiere señalarles a los señores y a nuestros auditores que hoy día también se encuentra con nosotros el Colegio de Profesores, representado por Don Jorge Jerez, Presidente, Don Edgardo Barrientos Tesorero y Don Jaime Beroiza, Secretario; a partir más menos de una y media, un cuarto para las dos, se reunió con ellos, producto de que hemos recibido información que nos permitió poder reunirnos y hemos concordado para mañana una reunión para las ocho y media en este mismo salón donde van a trabajar un documento en conjunto, para ser presentado a las bases, la reunión de hoy día obedece a que el alcalde sí tiene información y sí tiene una propuesta que hacerle, en este caso al Colegio de Profesores, si antes no lo hizo es porque no tenía ninguna propuesta y el tema estaba focalizado en el nivel nacional, hoy día recibió una llamada en este caso de la Subdere, donde le faculta a poder dialogar con los profesores con una propuesta concreta, por lo tanto esa propuesta la van a trabajar a partir de mañana a las 8,30 para poder reunirse con las bases, así como han concordado, seguramente el día miércoles, el horario lo van a fijar seguramente para la tarde, eso es para que con respecto al tema del gremio de profesores, para que cuando vengan en los puntos

varios ya tengan la información, ... como están los dirigentes aquí, es lo que han dialogado; consulta al presidente del Colegio de Profesores si no es cierto.

**Sr. Jerez** : responde que así es.

**Sr. Alcalde** : solicita al señor secretario, continuar.

## CORRESPONDENCIA DESPACHADA

ORD. Nº 173 DEL 27 DE MAYO DE 2009

DE : ALCALDE MUNICIPALIDAD DE SANTA BARBARA

A : SR. AGENTE PROVINCIAL INP LOS ANGELES

MATERIA : SOLICITA INFORMACION SOBRE ATENCION EN ESTA AGENCIA.

**Sr. Secretario** : procede a dar lectura al documento en referencia, a través del cual se solicita mayor atención en esta localidad, considerando que ello se justifica a lo menos realizar en dos días a la semana.

**Sr. Alcalde** : señala que fue una petición que le formulara el Concejal Pedro Pacheco y también la señora Victoria, cree que fue la primera que planteó el tema.

## 3.- VARIOS

**Sra. Hermosilla** : expresa que primero que nada está muy contenta de lo que acaba de decir el alcalde que mañana hay una reunión con el Colegio de profesores y ojala, lo único que ella ha deseado desde que esto comenzó que los profesores queden contentos, que se les solucione el problema a ellos principalmente y les desea de todo corazón que las cosas se den excelente, esos son sus deseos, eso quería decir.

Además, la concejal agrega, que quiere pedir por favor, porque resulta que en dos invitaciones que tiene ahí, que son del alcalde, una el día 28b de mayo a las 11 horas fue invitada a participar de una charla educativa de

violencia intrafamiliar y la otra invitación que ha sentido mucho no estar, porque por Dios que habían cosas bonitas que decir con respecto al Día del Patrimonio Cultural de Chile, la cual fue el día viernes 29 de mayo que no se perdona porque el viernes ella estaba aquí en Santa Bárbara y fue en la mañana y sintió harto porque hay tantas cosas bonitas, ella conoce Santa Bárbara hace tantos años que a lo mejor podría haber aportado algo con respecto a este patrimonio y lo que quiere pedir, expresa al alcalde, que por favor porque ella no vive aquí en Santa Bárbara, ella el acta la trata de mandar a buscar o viene ella el sábado en la mañana, aquí a Santa Bárbara porque a ella se la mandan a una casa particular aquí en Santa Bárbara, donde unas amigas, entonces, ella, si no puede venir la manda a buscar y resulta que recibió el sábado estas dos invitaciones que para que les cuenta lo que sintió, entonces, ella dice que si puede pedir aquí a la municipalidad, de las invitaciones que tenga ella del alcalde o de cualquier otra institución, por favor, tiene ella aquí su teléfono y celular, ella se demora 20 minutos en llegar acá, entonces, nada le costaría, le habría encantado haber estado en estas dos invitaciones que no pudo porque realmente no supo, supo cuando ya esto había pasado, así es que eso quiere pedir por favor, un favor especial, que se le avise al celular o al teléfono, las invitaciones.

Asimismo, la concejal Hermosilla señala que quiere seguir pidiendo por el camino que está tan malo, pésimamente malo, ahora en esa conversación que tuvo ella con Don Alex, la otra vez que vino, que estuvieron juntos ahí en Los Boldos, él le prometió, le dijo que plata realmente había poca pero que él le aseguraba que iba a hacer arreglar tres kilómetros bien, del camino pero no ha pasado nada, entonces, quisiera que se le recordara a Don Alex, que pasa, porque realmente ahora da gusto venirse por el camino San Carlos que está estupendo, está muy bueno, han pasado máquina, entonces ella dice, bueno, ha pedido, lo primero que pide con el camino Los Boldos es que pase al global, pero ella, los cuatro años que estuvo de concejal todas reuniones pedía que Los Boldos, el camino Los Boldos, pase al global y ahora sigue pidiendo lo mismo, bueno, ojala Dios quiera que resulte alguna vez, porque ella considera que los caminos globales son los que tienen preocupación cada cierto tiempo pero Los Boldos si uno no grita fuerte en el camino Los Boldos sencillamente ni la máquina se pasa, entonces, ella ha dicho de tantas formas lo ha expresado, Los Boldos para ella, no porque ella viva en ese sector, pero por Dios que es un camino que pasa tanta locomoción por ahí, tenemos los buses que entran a toda hora, si están buses que van desde Santa Bárbara hacia Los

Angeles y de Los Angeles a Santa Bárbara que entran por Los Boldos también entonces eso es diariamente, mañana y tarde, entonces que indica eso, que vive cualquier cantidad de gente, entonces ella considera que toda la gente que vive ahí en ese sector se merece que por lo menos una vez al mes sea pasada la máquina por lo menos, esa es su intención.

**Sr. Alcalde :** sigue ofreciendo la palabra en varios.

**Sr. Obreque :** señala, primero que nada saludar a la directiva de todo el Colegio de Profesores que está presente, Don Fernando Velasco; quería señalar sobre el tema de los profesores que es bueno que lleguemos a un buen término, ojala lo antes posible como lo señaló el señor presidente, que sea un retorno agradable, que no produzca diferencias, de esto, porque cree que hasta aquí ha habido muchas diferencias de tipo ...cuando se llega esto empieza como a politizarse algún tema, no le gustaría que llegaran a ese término o que existan divisiones, primero que nada como cuerpo colegiado sus respetos hacia ellos, y también por muchos apoderados que están haciendo mención a voces de que sus hijos regresen a clases, por lo tanto, de su parte plena disposición de tiempo para poder resolver este tema ...así es que para ellos su disponibilidad de tiempo y así dentro de un marco de respeto, como gente civilizada que son, esperar a que lleguen a un buen término.

Además, el concejal Obreque, sobre un caso muy particular, sobre un tema que es un caso social grave, con respecto a la familia de la Sra. Ivone Pizarro Norambuena, lamentablemente su hijo operado, lo mencionó hace una o dos sesiones atrás y lamentablemente su hijo lo han dado de alta, por lo que en estos momentos está pasando por muy mala situación, igual tuvo que hacer ingreso nuevamente al hospital base de Los Angeles, dado su hijo en estado crítico, lo cual mencionaba sobre este caso en especial, este matrimonio no tiene en este momento de parte del jefe de hogar ni de la señora, no tienen trabajo, están las dos personas cesantes, tienen dos niños, lamentablemente han tenido dos enfermedades no muy conocidas lo cual él sabe que han tenido atención en el Departamento Social y en este momento cree que necesitan más de un granito de arena en esta situación que están pasando hoy en día ...poder en algún momento conversar o en algún momento si hay algún colega o alguien que le quiera acompañar a la casa para poder visitarla y ver que posibilidades ...

**Sra. Hermosilla** : solicita dirección de la casa.

**Sr. Obreque** : responde que la dirección de la casa es Avenida Pedro Burgos N° 650.- Agrega que también tiene un número de teléfono ...

**Sr. Alcalde** : sigue ofreciendo la palabra en varios.

**Sr. Salamanca** : antes que nada expresa su saludo a sus colegas y el particular al Colegio de Profesores que se encuentra presente acá, Director del DAEM; manifiesta que también se suma a esta alegría de tener antecedentes y noticias de parte del señor alcalde respecto de la posibilidad concreta de llegar a un acuerdo de que a través de un dialogo se pueda concretizar esto, lo más pronto posible, en virtud de que los alumnos ya como que se están aburriendo en la casa al no poder ir a clases, pero, indudablemente que tenemos muy claro que esta es una lucha gremial que tiene que ser así y que en virtud de lo que se ha visto durante todo este tiempo ojala siempre marchemos por una política de dialogo de acuerdos fraternos para ir solucionando los problemas en función de la educación, así es que se alegra mucho de saber esto y ojala Dios quiera se concretice lo antes posible entregando ya el bono SAE 2007, 2008 y de acuerdo a la reglamentación que irá a emanar del Ministerio, el 2009, así es que felicidades por los profesores, por los padres y apoderados y por los alumnos también que de una u otra forma cree que lo más pronto posible van a estar ya volviendo a las aulas, así es que va a estar muy atento, tal como lo decían los concejales que le precedieron respecto de cuál es el acuerdo final en definitiva en el tema local, respecto de la situación de los profesores.

Por otro lado, el concejal Salamanca, expresa que quisiera reiterar su petición para que la Fundación Integra reciba una Subvención especial para los diferentes gastos de funcionamiento en que incurre, para otorgar un mejor bienestar a los niños que mayoritariamente son familias de escasos recursos de nuestro pueblo; aprovecha la oportunidad para saludar a la Directora de Integra, Sra. Mónica Gangas, personal y apoderados de ese jardín que indudablemente están haciendo un excelente trabajo día a día porque le ha tocado a él años anteriores ser supervisor de este centro y realmente el trabajo que se hace allí es un trabajo que necesita mucha paciencia sobre todo cuando son niños que de una u otra forma tienen muchos peligros físicos, morales inclusive, así es que reitera su petición de la

posibilidad de estudiar esta situación por cuanto hay oficios que han llegado y al parecer estaría regularizada la situación.

Además, el Sr. Salamanca señala que ante numerosas consultas del señor norte de nuestra ciudad, quisiera clarificar que hace algunas semanas atrás se hizo una reunión de trabajo, en la que participó el Concejo Municipal, participó la Asociación de Taxistas, participó también la Cámara de Comercio representada por Don Carlos Melo y Don Máximo Salamanca respectivamente y en la que también estuvo Carabineros de Chile y Don Sergio Claramunt como Director de Tránsito para analizar el tema de un estudio de factibilidad de cambiar el sentido de tránsito de algunas calles específicamente la calle Carreras y la Calle Federico Puga; el concejal agrega que hubo un diálogo fraternal y un consenso en que se va a seguir haciendo este estudio, no hay nada definido todavía, respecto de la locomoción, por lo tanto, la comunidad tiene que estar tranquila de que se van a hacer los mejores esfuerzos para que en una próxima reunión se invite a las juntas de vecinos involucradas y a los empresarios, así fue mas menos lo que dejaron establecidos en esa reunión, así es que para conocimiento de los auditores y de la comunidad.

El concejal agrega que hace poco rato estaba conversando con la Sra. Victoria, de un evento que se realizó el viernes recién pasado en el cual le tocó participar, invitado por la Municipalidad de Santa Bárbara, organizado a través de la Dirección de Desarrollo Comunitario a través de la Biblioteca Municipal, que fue el Día del Patrimonio Cultural y la verdad sea dicha, resultó un acto bastante importante para nuestra historia cultural de Santa Bárbara para los que somos parte de este pueblo, y los que no son parte, agrega que también intervino Don Sergio Yáñez, a pesar dice que llegó hace treinta años ya es parte de nuestra comunidad y eso dice bien de la gente, del sentido de pertenencia y la identidad que esto significa; el Concejal expresa un saludo muy especial al profesor de historia Don Cesar Sepúlveda que hizo una presentación aquí de diversas fotografías donde estuvo presente parte de nuestro patrimonio cultural, basado en las construcciones, en lo que fue la antigua estación, la romería de la virgen de Santa Bárbara que ha ido perdiendo a través del tiempo la cantidad de gente que participaba que también es parte del patrimonio religioso; el Sr. Salamanca entrega un saludo muy especial a la Sra. María Evangelina Lara que siempre ha estado preocupada de este tema, encargada de la biblioteca y, a la Sra. María Cristina

Romero que también señaló allí, lo que significa el nombre de Don Miguel Angel Romero, para la biblioteca municipal, lo que él no sabía si, es que planteó de que la plaza de Santa Bárbara fue justamente los tilos de la plaza, fue producto de una situación, que no tenía idea, de que estos tilos llegaron aquí y nadie sabía para que municipalidad iban y al final los plantó, por encargo del alcalde de la época, Don Miguel Angel Romero y ahí está confeccionado todo lo que es hoy día el tema de la plaza; además, el concejal señala que se hizo una premiación, hace poco rato vio por aquí a Don Iván Barrientos, por haber obtenido el primer lugar en un concurso que organizó Biblio Redes ; para la creación de una página web, la profesora Luisa Benavente y también Alicia Alvear por el taller de computación que también estaban dentro del programa Biblio Redes, un saludo muy especial para ellos, porque de todas manera, en estos tiempos, sobre todo a las dueñas de casa les cuesta mas salir y participar de actividades que se realizan en el exterior.

Por último, el Sr. Salamanca, señala que esta fecha del Patrimonio Cultural, se instauró en el año 1999, por el presidente de ese entonces Don Eduardo Frei Ruiz Tagle a petición del Consejo de Monumentos Nacionales.

Por sobre todo, el concejal Salamanca destaca la importancia que tiene Santa Bárbara dentro del contexto de la provincia por ser esta una de las comunas más antiguas historiadamente y sobre todo destacar, después de la tertulia, la importancia que tuvieron algunas colonias como la árabe, la española que de una u otra forma fueron parte de nuestro patrimonio, que realmente en este momento de globalidad donde estamos siendo invadidos por el Internet, con culturas diferentes y todo, es necesario conservar el patrimonio cultural del pueblo porque en esa medida, en la medida que halla historia, nosotros también podemos surgir hacia delante con sólidas bases, hemos ido perdiendo mucho de nuestro patrimonio, por ejemplo la cruz de mayo, han aparecido otras fiestas como la fiesta de halloween que han ido penetrando y que son fiestas que no pertenecen realmente al patrimonio cultural y tantas cosas que conversaban ese día que realmente es altamente motivante haber sido parte de eso y que indudablemente hay que tener los ojos muy abiertos respecto de cómo nosotros también, nuestros hijos se pueden ver involucrados con otro tipo de patrimonios que no pertenecen sobre todo a nuestro pueblo, para qué nos vamos a ir más lejos, así es que, se sintió muy feliz y contento pero también un poco nostálgico, porque la verdad, volver atrás algunas cosas que se perdieron, por ejemplo, la antigua estación, que se transforma en parte del

progreso, indudablemente a uno lo coloca nostálgico, pero también es cosa del desarrollo.

A propósito de la presencia de Don Fernando Zavala, el concejal Salamanca reitera la posibilidad de que se enteren respecto del Plan Comunal de Emergencia como concejales y parea conocer más menos el esquema de lo que se tiene organizado, dado a que pese a que el tiempo ha estado bueno, hasta el momento, en algún minuto pudiera complicarse y él quisiera ser una parte integrante de este plan de emergencia, más que nada también, no para andar provocando problemas sino más que nada para informar a la comunidad respecto de las acciones que ellos tienen que seguir, esa es su preocupación.

**Sr. Cofré :** antes que nada un pequeño comentario, referente al acuerdo de la reunión con los profesores, lo dijo anteriormente, que podría haber sido antes, la verdad de las cosas, los acuerdos y los recursos se consiguen, hoy día vemos que las cartas estaban en el municipio, se leyeron, no estaban inventando ninguna situación, por lo tanto, le gustaría sí, que el Concejo pudiera nombrar un concejal que estuviera presente en esta reunión , si el alcalde lo cree conveniente, para poder ayudar o por lo menos estar presente sin derecho a voz ni a voto, pero por lo menos saber que se va a acordar.

Además, el concejal Cofré expresa que quiere hacer un pequeño comentario de su viaje al Segundo Congreso de Concejales a la ciudad de Coquimbo, cree que a pesar de que la prensa nacional le dio mucho bombo a un pequeño incidente que se suscito, político, por provocación de algunas personas, fue provechoso, a él le tocó participar en la Comisión de Modernización de la Ley Orgánica Constitucional de Municipalidades, hizo su aporte con tres sugerencias, trae material que se lo hará entrega a los concejales para que saquen fotocopia y puedan ver qué pasó en el primer Congreso, cuáles son los beneficios que hemos decidido hasta aquí, qué esperanzas tenemos que el gobierno que estaba en la persona del Vicepresidente de la República, Don Edmundo Pérez Yoma se comprometió a poder recoger las inquietudes de los concejales en modificar esta Ley que para nosotros es alcaldicia que les da muy poca participación (a los concejales), entonces poder recoger las inquietudes de esta agrupación de concejales del país que hicieron algunas sugerencias muy importantes para modificar la Ley y que vaya entonces, no es la intencionalidad de meternos en la administración municipal pero sí

en varios puntos que se pueden conjugar en que el Concejo Municipal y los concejales en forma personal puedan acceder a algunos trámites pertinentes llámese el gobierno o en la Contraloría General de la República, estamentos del país, así es que encuentra provechoso, le puede contar a sus colegas que en el gran acuerdo final al no llegar a algún acuerdo, valga la redundancia de los partidos políticos que integran la Asociación Nacional de Concejales como la Asociación Nacional de Municipalidades, se tomó un acuerdo con esta comisión que quedó interina, de poder en 30 o en 45 días conformar un proyecto de elecciones donde un concejal un voto, para poder elegir la directiva nacional, se terminó no en el hotel donde hicieron las reuniones primeras sino en el hotel resort Hotel La Serena y ahí se hizo esta reunión del día sábado aproximadamente hasta las dos de la tarde y se llegó a este acuerdo general, le trae a Don Sergio el nombre, la dirección e mail de la encargada para que haga llegar a la municipalidad la factura de los pagos que hicieron con su colega Cristian Oses y también los certificados que certifican que ellos estuvieron en este evento para que pueda el tomar cuenta de esta tarea.

Por otro lado, el concejal Cofré, expresa que quiere terminar diciendo que, más bien a su colega nuevo, Juanito Obreque, que no se asuste cuando hay discusiones de carácter político, hay en la Cámara de Diputados, no tan solo en el país, sino en varios países donde existe la democracia, cuando hay dictadura no se discute, pero cuando existe la democracia se discute y con altura de mira como lo hicieron el lunes pasado donde ha salido humo blanco hoy día y cree que respetándose, no importa que se hable muy fuerte pero respetando las ideas y las diferencias políticas, religiosas y de cualquier índole, se llega siempre a conseguir lo que queremos no el que expone sino que de la conversación general se saca siempre un extracto en beneficio de los conglomerados más grandes como es en este caso el Colegio de Profesores que ojala llegue a un término de esta situación que ha quedado claramente establecido que tienen todos los méritos y el derecho de que se les pague lo que se les adeuda así es que él está feliz de haber sido un grado de arena de aporte a esta situación con franqueza, con respeto, en esta mesa constituida para poder llegar a un buen acuerdo y que los niños vuelvan a clases.

Finalmente el Sr. Cofré, pidiendo de nuevo el Informe Trimestral del Presupuesto Municipal, no lo tienen y es necesario, porque ya estamos en el sexto mes, va a venir el segundo informe ... para mejor estudio y posición de los concejales tener este informe.

**Sr. Pacheco** : expresa que él también quiere sumarse en saludar al Colegio de Profesores que ojala que mañana lleguen a un acuerdo favorable.

Además, el Sr. Pacheco señala que les llegó una carta. No sabe si al presidente de sala también le llegó de la Planta de Tratamiento de Aguas Servidas de Los Junquillos, él estuvo hasta hoy día visitándola y los dirigentes dicen que no es problema esto, lo que está mandando a decir esta señora como presidenta que fue anteriormente que la que hay ahora, dicen que eso es lo normal que está pasando, pero lo único que tienen, dos motorcitos, no sabe de que tamaño son que no están funcionando, pero ojala le hicieran una mantención para hacerlos trabajar, sería lo mejor para llegar a una parte buena, porque sino, hay algunos que dicen que puede colapsar y va a quedar peor, pero hay algunos que dicen que no, entonces, la señora que escribió esta carta ...el concejal solicita que el Jefe de Obras pueda visitar esta parte de Los Junquillos para buscar una solución si es que es necesario o no es necesario.

Por otro lado el señor Pacheco plantea que hay unos vecinos que le decían que hay una calle aquí al final al norte, frente donde los señores Contreras si acaso se le puede hacer una mantención, al llegar a la carretera que se alaguna el agua, le pasaban la máquina y se ordenaba, un pasaje que está de la Calle Estación a la Avenida Federico Puga.

También el concejal Pacheco expresa que le causó, ese día, lo de la señora Victoria también donde echó a perder su jeep, así cayó él también pero es harto exagerada ...

**Sra. Hermosilla** : comenta que pasó tanto susto que pensó que el jeep se había partido por la mitad, se quedó impresionada ...

**Sr. Pacheco** : señala que le gustaría que lo moderaran un poquito más y a lo mejor va a quedar bueno pero es que quedó muy, ...un lomo y ahí remata con el segundo ...

**Sra. Hermosilla** : señala que eso está malo ahí ...está mal hecho, no puede ser, ...la última calle que se está pavimentando, la Clara Solovera.

**Sr. Pacheco** : expresa que no sabe si habrán entregado ese tramo ya o todavía tendrán que ratificarlo ...

**Sr. Alcalde** : señala que no está entregado, por eso les decía que esta cerrada, tienen que terminar la obra ...

**Sra. Hermosilla** : comenta que uno ve varios vehículos estacionados en las diferentes y ... entonces uno dice por aquí voy a llegar donde voy.

**Sr. Alcalde** : reitera que no está terminado, no está entregado; agrega que si alguien ingresa ...se arriesga; cuando hay un proceso de pavimentación, el municipio entrega la calle a la empresa, si ocurre algún hecho durante ese tiempo no es responsabilidad del municipio, porque hay un acta de entrega de ese espacio, de ese terreno, para que la empresa trabaje de la mejor manera, así es que una vez que sea puesta en servicio ahí sí.

**Sr. Obreque** : con respecto, no es que le quiera faltar el respeto a su colega Don Edmundo Cofré, no es que se asuste, es tema debe ser educación ..estar en una reunión, una sesión que para él en general todas las reuniones en general son importantes, con el respeto que todos sus colegas se merecen ya sean varones o como la Sra. Victoria en este caso porque no le asusta este tipo de reuniones, lo que él quería cuantificar que en un momento tiene que exigir o sea tendría que haber respeto entre todos, porque somos todos adultos y el no es que se esté asustando por eso, ahora ...

**Sr. Cofré** : ...consulta al concejal Obreque si le faltó el respeto ...

**Sr. Obreque** : responde que por eso le dice, con todo respeto lo que le está diciendo, no es que le este faltando el respeto ni que Don Edmundo le este faltando el respeto, no le asusta ese tipo de situaciones, ha vivido situaciones muy desagradables que tampoco no es que uno en este caso uno pueda inter actuar así sino que es una cosa de mediar algo, no exalimitarse fue lo único que dijo, en ningún caso faltarle el respeto a Don Edmundo ni a ninguna persona de las que están aquí.

**Sr. Secretario** : señala que acaba de llegar una Declaración Pública del ejecutivo del gobierno; consulta si le puede dar lectura.

**Sr. Alcalde** : responde afirmativamente.

**Sr. Secretario** : procede a dar lectura a Declaración Pública mediante la cual el gobierno repudia prolongación el paro de profesores, ante el rechazo a la propuesta presentada por el Gobierno y la Asociación Chilena de Municipalidades al Colegio de Profesores que terminaría con el paro de los docentes.

El Sr. Secretario agrega que esta nota se encuentra ya en poder de los señores concejales.

**Sr. Alcalde** : señala que hay harta más documentación incluso al Colegio de Profesores le mostraba un documento que viene de Don Miguel Rojas Norambuena, Secretario Ministerial de Educación, cree que es bueno clarificar un par de situaciones, especialmente para nuestro Concejo, para la comunidad, y nuestros profesores, como alcalde, desde un comienzo, dijo que este es un tema que no era de nivel comunal, no era de nivel provincial ni regional sino que era nacional, y así lo dialogaron con los profesores, con la directiva y ellos también lo entendían de la misma manera, ahora, el respeto con que han tratado esta materia, porque uno podría hacer muchas declaraciones o leer muchas declaraciones que existan pero él se queda con lo siguiente, en un comienzo, no era el municipio el que tenía los recursos, las platas estaban ya no es cierto con la educación desfinanciada estaban en el mismo sistema, eso hoy día nos da la razón absolutamente porque los municipios de Chile estamos con deficiencias en lo presupuestario, especialmente en lo que no alcanza a cubrir la subvención escolar, con el Colegio llegaron a lo siguiente, o sea, el propio Estado está reconociendo que está entregando una subvención, siendo responsabilidad de este Estado, y no va a hablar de gobierno para no herir susceptibilidades, este Estado tiene la obligación de financiar el 100% si no tiene por qué ser subvención, o sea, hasta el término está mal empleado, porque debería ser financiamiento al sistema de educación pública, por lo tanto, señores concejales, yo quiero ser muy claro y categórico nunca dije otra cosa sino que el tema estaba focalizado en el nivel nacional, hoy día, las reuniones que se han dado nos da la razón, los recursos y quien debió cancelar y entregar los mecanismos

si era el Ministerio de Educación no lo hizo, por lo tanto tuvo que mediar el gobierno en la solución a este conflicto, insiste, de nivel nacional, por qué hoy día invitó él al Colegio de Profesores a dialogar, porque hoy día tenía una propuesta que hacer, tenía una información que entregar producto que desde la Subdere le llamaron y le facultaron para hacerlo porque también él es respetuoso del tema de cómo se va a entregar la solución desde el nivel central, eso, lo dialogaron largamente con el Colegio de Profesores y concordaron una reunión mañana a partir de las 8,30 de la mañana, toda la información está disponible, aquí nadie puede engañar a nadie, los medios nacionales, la gente ve televisión, los niños ven televisión y escuchan lo que se está dando, ahora que es lo lamentable, las declaraciones públicas que se hacen que de repente son un tanto hiriente y en definitiva cree que la comunidad tiene el suficiente criterio para saber quien está diciendo la verdad y quien no, él se queda con el acuerdo que han tomado hoy día, con el Colegio de Profesores y esto sin duda va a tener que ser refrendado por el Concejo Municipal una vez que tengamos absoluta claridad en la propuesta convenida con el Colegio de Profesores va a invitar a nuestro Concejo, seguramente a una reunión extraordinaria que piensa que no va a ser más allá del mismo miércoles porque si mañana concordamos un documento vamos a estar en condiciones de notificar a nuestro Concejo Municipal para tomar el acuerdo que corresponde por lo tanto eso es en el tema sumamente importante que nosotros ya queríamos que esto se solucionara pero les insiste, nosotros nos debemos, así como el Colegio de Profesores de Santa Bárbara, se debe al gremio a nivel nacional, nosotros también como alcalde nos debemos a nuestra organización y ambos hemos respetado esa instancia, ahora nos dejaron en libertad de poder dialogar y lo estamos haciendo, por lo tanto eso sí quiso marcarlo pero absolutamente y este documento se los va a pasar a cada concejal para que lo lea pero para que sepa lo que se está diciendo aquí, también al Colegio de Profesores ...porque cree que es importante que se sepa los documentos y uno también tiene la reserva, ese documento no lo hemos leído pero sí le parecía que el documento del gobierno era importante darle lectura porque ahí se está reconociendo que está mediando en este conflicto, por lo tanto también nos entrega este respaldo ...

En segundo término, el señor alcalde señala que cree que nuestro Concejo a lo mejor no está informado pero sí él les va a dar a conocer una situación lamentable que ocurrió el día viernes, desde la Escuela Quillaileo, el furgón traía sus niños obviamente para entregarlos a sus hogares y tuvo un cadente que afortunadamente no pasó a mayores y no pasó a mayores producto de lo correcto

que es el conductor, porque ustedes entenderán que un furgón con niños, si viene a una velocidad que no procede las consecuencias son fatales, afortunadamente él es un buen conductor y tiene la precaución de andar a velocidad prudente, se volcó pero no hubo ningún lesionado de gravedad, se atendieron el hospital de Santa Bárbara, nuestro Director DAEM y el Director de la Escuela estuvieron de inmediato y él como alcalde, comunicado con la doctora Castillo para saber la gravedad de los hechos, con Carabineros también, les podemos señalar que el Director del establecimiento procedió a entregar ese mismo día a los niños en sus hogares y a darles la tranquilidad con un documento que iba firmado por la doctora donde decía que las lesiones habían sido obviamente leves y además se habían tomado todos los resguardos de radiografías, de todo lo que tuvo que hacer la doctora, eso se los cuenta para los que escucharon la radio Bio Bio que informaba estén claros que ese fue el accidente e insiste que afortunadamente no tenemos nada que lamentar.

Por otro lado, también señalar lo que se viene como trabajo para los diferentes proyectos que tenemos que llevar a cabo en nuestra comuna, el trabajo sigue avanzando, nosotros tenemos que cumplir con todo el acontecer de la comuna y hay algunos proyectos que esperamos, los FRIL recuerden ustedes que fueron aprobados por este Concejo en el mes de marzo y obviamente todos estamos ansiosos de que esos proyectos lleguen, pero todavía no tenemos información que nos avale par decir, los podemos licitar o los podemos ejecutar por administración directa, cuando tengamos la información obviamente se la vamos a proporcionar tanto a la comunidad como a nuestro Concejo, el otro proyecto que también concordamos con la Subiere que es el Mejoramiento de nuestra Plaza de Armas, ese es un compromiso con el Subsecretario Regional Administrativo y ese proyecto esperamos que en un tiempo no mayor de unos 20 días, 30 días ya este comunicado a la municipalidad y podamos empezar obviamente en un tiempo de 45 días más menos, posterior al aviso estar ejecutando ese importante proyecto... el de la plaza quedó 100% seguro, hay ocho proyectos o siete más junto con ese y uno es la construcción de veredas en diversos sectores y también la solución de las aguas lluvias en el sector norte, así es que una vez que tengamos el compromiso 100% afinado lo vamos a comunicar.

**Sr. Cofré :** expresa que aprovechando que está el Colegio de Profesores aquí, cree que la lucha que están dando ellos en defensa de un problema gremial que lo han ido planteando y que lo ganaron, no es una subvención que el Estado entrega para

financiar la Educación, que quede claro, si hay déficit en la educación los profesores no tienen la culpa, ellos dieron una batalla gremial y que se han venido justificando en diferentes leyes, se han venido adjuntándole a ellos plata a esas escuálidas remuneraciones que tenían antes, por lo tanto cuando el alcalde dice que se está financiando la educación con esa plata él cree que no es correcto, la plata es de los profesores, la plata ingresó al municipio y él no retira ninguna de las palabras que ha dicho en la opinión pública, en la declaración pública si ha faltado a la verdad el alcalde tiene las herramientas legales para tomar las decisiones que quiera pero él mantiene lo dicho porque así es, gracias a las luchas que han dado el gremio de profesores a través de los años se les ha ido subiendo las remuneraciones y la plata que se les adeuda es gracias a la lucha gremial que ellos han dado no a la subvención extraordinaria o a la subvención general que se les manda a los establecimientos educacionales municipalizados, en ese sentido está muy tranquilo, cree que el gobierno si bien es cierto que hoy día está mediando pero al final se va a ver quien va a devolver estas platas o si esto es un aporte extraordinario que va a hacer el gobierno para solventar lo que el alcalde está diciendo si realmente ellos van a verificar que hay un déficit en la educación comunal y creen que hay que hacer otro aporte extraordinario para pagar el bono SAE .. lo irán a saber, pero en el momento lo que reconoce el gobierno es que a los profesores se les adeuda esa plata porque han sido luchas gremiales que han tenido durante mucho tiempo y eso es lo que apoya él, la petición de un bono, no se está falseando lo que se ha dicho sino que se está pidiendo lo que la Ley en este momento ...así es que él se alegra de nuevo que el alcalde los halla llamado, los halla recibido porque en un principio el alcalde no quería recibirlos y el alcalde dijo que no existían las cartas, hoy día están las cartas aquí, por lo tanto le vuelve a decir, se alegra mucho que este paso se de para que halla entendimiento entre la autoridad, le duele sí, que no pueda participar el Concejo Municipal como ... pero cuando el alcalde les llame a una reunión extraordinaria para indicarles lo que han acordado.

**Sr. Alcalde :** señala que él va a corregir lo dicho porque él no puede permitir que se falte a la verdad.

**Sr. Cofré :** sugiere al alcalde tome las medidas si lo estima conveniente.

**Sr. Alcalde :** señala que no va a entrar en ese juego, no es su actitud, lo que él ha señalado y lo va a volver a reiterar, con información obviamente él llamó al colegio y

la gente del gremio entiende que era así, estaban hablando de un conflicto que era a nivel nacional y por lo tanto estaba focalizado hacia el nivel nacional, hoy día cuando le facultan para poder dialogar, para poder llegar a acuerdo con nuestro colegio de profesores, él lo hace, pero antes no tenía esa herramienta, expresa a Don Edmundo.

Sr. Cofré : ....

Ser. Alcalde : señala que va a terminar de dar la explicación, la subvención escolar viene como un todo, no viene plata dividida para diferentes cosas, eso nuestro Colegio de Profesores también lo sabe, lo conoce, el gremio, los profesores, la administración y eso sucede en todos los municipios de Chile Don Edmundo no sólo en Santa Bárbara, la subvención escolar viene como un todo, por lo tanto es por ello que los municipios no se dieron cuenta de este error y, lo hemos dicho hasta el cansancio, recién aparece el tema en discusión en la municipalidad de Cabildo, posteriormente en febrero, la Contraloría Nacional se pronuncia y recién en marzo el Director Provincial de Educación recibe las instrucciones porque ellos deberían haber fiscalizado siempre la planilla, pero no estaban los mecanismos para determinar cuáles son los saldos, eso es, por lo tanto la subvención, escolar es parte de lo que está diciendo, no hay otra formula, no existe plata que venga por una vía exclusiva para el bono y eso nuestros profesores lo tienen claro, ahora, por qué el día de mañana vamos a trabajar con el Colegio de Profesores inclusive les dijó, los profesores que quieran también sumar el colegio de profesores y con el DAEM para concordar el documento que le vamos a presentar al Concejo, eso es lo que vamos a hacer mañana y así quedó acordado.

Agradece a los señores concejales al Colegio de Profesores, Director Comunal de Educación y al Director de la Escuela de Quillaleo.

Sin más que tratar, siendo las 16,38 horas, el Sr. Alcalde y Presidente de Sala da por finalizada la Sesión Ordinaria N° 018 del Concejo Municipal de Santa Bárbara.

**SERGIO YAÑEZ SAEZ  
SECRETARIO MUNICIPAL**

**DANIEL IRAIRA SAGREDO  
ALCALDE**

# **ACUERDOS**

**CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA**

**SESION ORDINARIA Nº 018**

**01 DE JUNIO DE 2009**